

Fuente: Foro :a 40 años del 68 ¡Viva el FER!

Encuentro de una generacion desparramada por el mundo

^ **Compartir Foro :a 40 años del 68 ¡Viva el FER!**

Consejo del Niño - INAME Escuela de Funcionarios

Vivo en Venezuela ya hace 31 años y visite Uruguay ahora en Enero de 2009. Pude reencontrarme con algunos de los hermanos de nuestra generacion inolvidable y pude abrazarlos. Hoy que murio nuestro Mario Benedetti me acorde de ellos y de unos cuantos mas que poco a poco voy recordando. Espero estar para las elecciones de este año y poder abrazar una vez mas a Lourdes, Jorge, Beto, Daniel, el cura Roberto y tantos otros. Estuve en la Colonia Berro y en el Alvarez Cortez entre la navidad de 1973 y mayo del 74. Ahora que se habla tanto de los menores infractores o infanto juveniles como se decia antes recorde una vez mas mi pasado marginal. Conoci ahi a pocos compañeros , como es el caso del Pelado Valdez, de Tatu que creo que estas descansando ya porque estas desaparecido junto a muchos mas y Fredy Cardoso compañero de la UJC, y se que ahi tambien internaron a unos cuantos mas de los nuestros. A proposito de lo dificil que es el tema de la delincuencia infantil y la infancia abandonada en Uruguay y en toda America Latina. Ojala que los que vivimos esa situacion podamos aportar con la misma pasion de antes, en aquellos años que sentiamos como un llamado divino alguna idea o aunque sea una opinion de tan peluda situacion que hoy y ya hace unos cuantos años padece el Uruguay y America Latina. Se que es un tema mas dificil que la construccion del Socialismo o la Santisima Trinidad, pero que en algun momento tenemos que abordar sobre todo nosotros que convivimos con tantos menores mas infractores que nosotros y con otros con problemas distintos y mas peludos quizas como el abandono de los padres, o la homosexualidad (que en ese tiempo se trataba como un problema), o la sifilis que habia varios uruguayitos en esa condicion, y otros que no usabamos el tilde para acentuar adecuadamente las palabras, etc (si es que aun se usa). Hago un llamado a todos los Feres que tengan esta inquietud a opinar en este foro o enviar algun mensaje personal . Creo que tenemos mucho que aportar o al menos abrir un debate acerca de este tema. Al menos yo me siento en deuda con esos niños y niñas que ahora tambien son mujeres y hombres de ese pais. Nosotros los FERES del 13 por lo general viviamos con una situacion precaria, marginal, y la lucha de clases la sentiamos como mas de adentro creo. Ojala haya podido explicarme. Los saludo desde Caracas Miguel Piriz

muy buena, muy a tiempo, tu intervencion. y escrita de una forma entrañable te saludo con afecto

Esperanza

Miguel:

que cierto es lo que decís, porque el Fer atravesó también las clases sociales y nosotros también aunque de otro modo fuimos "menores infractores".

Conozco de cerca a los gurises que entran o salen de la Berro y a los que están en el borde mismo. Con un grupo de gente que trabaja dejándose la piel tratamos de mantenerlos fuera de la Berro, porque seguro hay diferencias con la que vos conociste.

Lo que si te puedo decir que estos gurises tiene conciencia de que su situación es producto de un sistema injusto de distribución de la riqueza, y mientras los mass media los empujan al superconsumo la pobreza en que viven los priva de todo.

Tienen su propia organización de adolescentes, muchas veces viven en grupos, resisten razias y para ellos no hay derechos humanos ni garantías constitucionales.

Ellos no tienen lo que nosotros tuvimos, formación política. Se sienten impotentes y reaccionan con la violencia inmediata, si no son violentos los arrasan. Para ellos delinquir y la ilegalidad son formas de rebelarse.

Tarea es lo que hay

(espero que no me censuren, porque ultimamente no me dejan publicar)

la_Marga

Esperanza

Víctor Giorgi, del Patria Grande

Memo, Memito, del Varela....? ah, alguien tiene su mail, quiero verlo y darle un abrazo

Esperanza

Pichon

Giorgi, tenès razòn.

Memo no usa mail pero se puede ubicar su teléfono..

Esperanza

me encantaría saludar al Memito, era un nene en esa época, más que nosotros.

Victor Giorgi militaba conmigo allá en el IAVA Nocturno junto a Oscar Di Carlo y Ruben Prieto (Cachito)

Alberto Perez Iriarte

Algo sobre los orígenes y lo histórico vinculado a la Colonia Berro y gente del FER

Informe de la Fundacion "Con todos los Niños"

CENTRO DE FORMACION EN EDUCACION ESPECIALIZADA DEL URUGUAY

CFEE surgió de una conjunción entre un grupo de uruguayos radicados en Suiza vinculados a la Education Spécialisée (Alberto Pérez Iriarte conceutor del proyecto CFEE, Heydi Siegfried, Eduardo Aparicio, y otros) y un núcleo uruguayos vinculados al movimiento scouts en Uruguay, Juan Pablo Monteverde, Gualberto Pérez Riestra, Alberto Vázquez.

Alberto Pérez Iriarte inspirador del proyecto en el artículo que nos envió traza su visión del proceso fundacional, y de los primeros pasos. Y que vuelve a Uruguay como Asesor de la Direccion del Consejo del Niño e introduce la noción de la profesion del Educador Especializa en el país en 1985, inmediatamente despues de recuperada la democracia uruguaya.

Nombrado Director del Programa de atención educativa a Niños infractores de menos de 15 años

Al mismo tiempo, Perez-Iriarte es nombrado en 1986 Coordinador y Director del programa para niños y jóvenes infractores de menos de 15 años del Consejo del Niño. Inspirado y asesorado por Alberto Namer (radicado en Paris) crea el CAAI :

Centros de atención para adolescentes infractores y funda los hogares (centros): Los Protagonistas, La Casita, y dos casas mas que se transforman en Hogares Terapeuticos.

En la Colonia Berro, Perez-Iriarte crea en un Pavellon que oficia de Centro abierto, para evaluar los casos, en una estadia de maximo tres dias, sobre la situacion familiar del menor detenido e ingresado por el Juzgado de Menores.

Y en paralelo funda el CFEE para formar los tecnicos y el Grupo de Reflexion sobre Criminologia, para reagrupar a los expertos en atención a la marginalidad juvenil con altos indices de peligrosidad social .

Por otra parte en tanto que asesor directo de la Dra. Adela Reta (Ministra de Educacion)

plantea la necesidad de fundar en las costas de Rocha, la “Ciudad de la Juventud” junto con UNESCO, UNICEF, Universidad de la Republica , Ministerio de Obras Publicas y Ministerio de TRabajo y todas las ONG uruguayas de atencion a la infancia y a la juventud carenciada.

(Dicho proyecto que acaparo el interes de la OPP (Oficina de Planeamiento y Presupuesto de Presidencia, al final no fue retenido) Pero el CFEE guarda esta idea, que mas tarde sera en parte puesta en practica en los años 85 y siguientes en los programas de Salario Social Infantil. Y otras experiencias del CFEE y de la Fundacion ” Con todos los Niños” de inclusion social de la juventud marginada.

Por mí parte quisiera insistir en otros aspectos. Desde sus primeros pasos en 1986 el CFEE se orienta hacia el mundo y los horizontes del movimiento social de ONGs, estableciendo una relación con la Red de ONGs de Infancia, en gran parte facilitado y posibilitado, por el rol desempeñado en la creación de este movimiento bajo la dictadura por los integrantes del núcleo Uruguay

Trabajos con dos soportes: 1) uno dirigido hacia el Consejo del Niño, hasta que se reconstruye la Escuela de Funcionarios, que dio lugar al CENFORES; 2) orientando a estudiar y apoyar lo que denominamos entonces el privado social.

Así es que el CFEE tal vez haya marcado el inicio de una nueva colaboración público privado, ese fue el sentido y los alcances del Convenio con el Consejo del Niño en 1986, y vale un primer reconocimiento habrá otros destinados a varios valiosos colaboradores, a Juan Miguel Petit, que entendió y respaldo decididamente nuestras propuestas.

Corresponde recordar algunos nombres que integraron los primeros equipos, como formadores, investigadores o consultores: Heydi Siegfried, Marcos Supervielle, Miguel Scapusio, Joaquín Marques; Fanny Ferreira; Jorge Ferrando; Luis Carrizo; Alberto Moreno, Susana Regent, Alvaro Portillo, Teresa Herrera, Jorge Camors, Carlos Uriarte, Cristina Grela, Mario Copquin.

Fuimos al buceo y al rescate de elementos históricos claves, como la experiencia del Salario Social Infantil. Recuperamos el pensamiento de Reina Reyes y reeditamos su Libro Psicología y Reeducación de la adolescente.

A fines de los 80, cuando ya había recomenzado la Escuela de Funcionarios de Iname, que se orientaba a transformarse en un Centro de Formación, recibimos la propuesta de asumir como CFEE una participación en la misma. Luego de un debate interno, la rechazamos, por pensar dos cosas: 1) que una estructura de formación no podría estar bajo el “paraguas” institucional del mismo organismo que asegura la protección a la infancia y la rectoría en la materia; 2) que la formación permanente para los responsables institucionales (pedagógica y de gestión) del mundo asociativo, debe hacerse fuera del ámbito estatal, para preservar su autonomía. Es justo señalar que el

CENFORES logró alcanzar una autonomía relativa, muy importante, que le permitió estructurar una carrera de educador social, con carácter terciario-no universitario contribuyendo al establecimiento de su legitimización y reconocimiento.

Desde entonces profundizamos nuestra labor en el ámbito no gubernamental.

Primero acompañando el proceso de constitución de Vida y Educación.

Desarrollando un trabajo sostenido en las siguientes áreas:

Producción de material educativo (formación profesional no-convencional

medio ambiente, salud, tiempo libre y recreación)

Desde 1998 estamos asociados a El Abrojo en el Desarrollo de La Aventura de la Vida en Uruguay, la mayor experiencia de colaboración entre la educación no formal y el sistema educativo, que ha alcanzando en todo el país a 134.800 niños y 659 centros educativos.

También desde 1998 actuamos como Equipo Técnico Asesor para las Asociaciones Civiles que gestión centros CAIF en Canelones y Montevideo, trabajando en la Actualidad con 22 asociaciones que gestionan 26 estructuras.

Integramos la Federación Internacional de Centros de Impulsión de Métodos Activos de , internacional de la educación no formal, www.ficemea.org desde el 2003 tengo el honor y la responsabilidad de integrar su dirección internacional. Es a través de nuestro compromiso militante en el seno de esta organización que canalizamos lo medular de nuestro trabajo institucional.

Finalmente queremos mencionar a algunas personas que han sido claves para la continuación del trabajo y accionar de CFEE desde el ámbito directriz a: Alberto Perez Iriarte, su fundador, primer director y consejero permanente, Carlos Piedra Cueva, Alberto Moreno, Edmundo Salgueiro y a los fallecidos Sergio Nilo y Alberto Vázquez. En el plano internacional a Daniel Dupied un colega y fiel amigo que desde el hexagono francés ha estado siempre con nosotros. A todos los organismos de cooperación que nos han apoyado: Al IUED de la Universidad de Ginebra Suiza, con quien siempre hemos mantenido lazos de colaboración e información. Integrando a nuestro equipos a Omar Pérez, Cristina Crovara, Ivonne Pahlen, Pedro García, Maria Inés Sánchez, Daniel Laizerovitz, Rita Gutiérrez, Zélia Gray, Diana González, Marina Aguirre, Milka D'Acuña, Laura Paulo, Lourdes Nuñez, Estela Arias, que en los integrados en los últimos años nuestros equipos.

Eduardo Aparicio, miembro fundador del CFEE, Secretario Ejecutivo de la Fundación con Todos los Niños, y experto en políticas para infancia y juventud en situación de riesgo social, actualmente Asesor personal del Vice -Ministro de Educación y Cultura: Felipe Michelini en el M.E.C.

Firma:

Eduardo Aparicio, fue miembro del FER al igual Felipe Michelini que también fue miembro del FER.

Otras informaciones en Internet: ver <http://alberto-perez-iriarte.com/>

Alberto Perez Iriarte

LA INTENCION DE CREAR LA PROFESION DE EDUCADOR, TUVO SU ORIGEN EN UN PROYECTO DE PEREZ IRIARTE PARA TRANSFORMAR BERRO.

La primera idea fue cambiar Berro, y luego se transformó en el CFEE, que luego pasó a ser en 1990 la Escuela de Educadores Sociales del M.E.C. y el INAME.

El CFEE. Su fundador y primer director Sr. Alberto Pérez Iriarte era entonces nuevo director del Programa “Menores en infracción” del Consejo del Niño del nuevo gobierno democrático y encargado de la cooperación internacional para el trabajo educativo y social.

Los 300 primeros educadores especializados del Uruguay han estado entonces formados por el CFEE sobre la base de un programa establecido bajo la responsabilidad del Sr. Pérez Iriarte, con un equipo técnico coordinado por Sra. Heidi Sigrified de la IES la cual colabora los Sres. Eduardo Aparicio y Jorge Camors quien presidió la organización del XVI Congreso Mundial AIEJI que se desarrolló en Montevideo del 15 a 18 de noviembre de 2005.

En 1989 Uruguay: Alberto Perez Iriarte (quien funda el CFEE en 1986-87) junto a los señores Eduardo Aparicio y Gualberto Pérez Riesta y del “Centro de Formación en Educación Especializada” de Montevideo Uruguay el Sr. Alberto Pérez nos enviaron los dos informes de misión realizados gracias a la ayuda Suiza al Centro CFEE.

El CFEE incorporó a la Sra. Marie Claude Saget , Educadora Especializada de Bretaña (Francia) y agradeció a la AIEJI por su apoyo.

Secretariado internacional de
AIEJI
Lille , Francia.

Mari Claude Saget envió su primera carta difundida por A.E.A.L. “Asociación de Educación de América Latina”, creada para apoyar su iniciativa y recibir las donaciones destinadas al apoyo de esta misión.

Gualberto Pérez , cuando estuvo en Europa por un seminario de AEAL, que apoyaba el trabajo de Marie Claude Saget- se reunió con el Presidente d AIEJI, Daniel DUPIED y el Secretariado Hispanoparlante.

El CFEE demanda un mayor contactoEl ha manifestado su satisfacción pues el Presidente pudo desbloquear el dossier de Misión de Antoni JULIA BOCH en el I.C.I (

Instituto de Cooperación Ibero americana). Este partirá en 1990 para Montevideo.

El Sr. Alberto Pérez Iriarte, sociólogo, “Educación y Liberación”, transmitido a Gustavo Velastegui, responsable del B.A.L información y balance sobre nuestra cooperación nos informa de la próxima aparición de la revista: AMERICA-EDUCACION.

La AIEJI está muy satisfecha de esta iniciativa que permitirá una mejor comunicación entre los países y “Poner un Continente sin Fronteras” subtítulo de la revista.

Otras informacion en Internet: ver
<http://alberto-perez-iriarte.com/>